


 POR LUIS SOTO  
 @LUISSTO704GENDA

# Democracia, "el efecto cangrejo"

**D**irán lo que quieran las presidentas del INE y del Tribunal Electoral de Poder

Judicial de la Federación, Guadalupe Taddei y Mónica Soto, respectivamente, pero la elección del Poder Judicial celebrada ayer domingo, confirmó, entre otras cosas, que en materia de democracia como los cangrejos.

Antes del comentado evento, la señora Soto salió en defensa del voto con un discurso que cualquier analista político, "no palero", cuestionaría, sobre todo por algunos argumentos que parecen, nada más parecen, medio gobiernistas.

"Cualquier esfuerzo por bloquear este libre ejercicio del voto es contrario a los estándares internacionales y a la vocación de nuestras democracias. Un verdadero demócrata es el que promueve el voto como un derecho ciudadano".

Pues sí, pero cuando en las campañas políticas, en este caso de los aspirantes a algún cargo en el Poder Judicial, se observaron todo tipo de mamullerías políticas, desde el acarreo, las "mapacherías", la posible compra de votos, la falta de transparencia, y otras prácticas insanas que existieron en los regímenes priistas y panistas, y que supuestamente ya se habían desterrado, la ciudadanía cuestiona: ¿No decían que eran diferentes? ¿No que ya se habían acabado las farsas electorales, los fraudes, las corruptelas...?

A pesar de las inconformidades, de las quejas, denuncias, redamos de "mano negra" de algunos funcionarios del gobierno y gobernadores; de los "acordeones" que supuestamente distribuyeron los "cuervos de la nación", la presidenta del Tribunal Electoral se atreve a decir que "Si no estamos de acuerdo en las leyes que nos rigen, en los programas de los gobiernos actuales, en el tipo de ejercicio de la cosa pública, el único camino para cambiarlo es el voto popular. No hay otra opción en una democracia", subrayó.

Con qué cara la señora declara que "Hoy México se presenta ante la comunidad inter-

nacional como lo que es: un país democrático y fuerte; un país que tiene instituciones fuertes y que tiene una vida, una participación política muy fuerte, muy dinámica, dividida, pero eso es parte de la democracia".

¿A qué "instituciones fuertes", vigorosas, sólidas se habrá referido la magistrada? Preguntan los observadores.

Al Banco de México tal vez, porque las involucradas en materia electoral no gozan de fortaleza y mucho menos de credibilidad sobre todo después de lo que ocurrido en la elección del Poder Judicial, apuntan aquéllos.

Y por si faltara algo para darle una "abollada" a la cacareada democracia y confirmar que la autoridad electoral no goza de cabal salud, ahí están las declaraciones de la presidenta Consejera

del INE, quien unas horas antes de la elección declaraba muy ufana: " Todos los mexicanos sabemos decidir, sabemos estudiar, somos inteligentes, conocemos, traemos ya en nuestro ADN esta práctica, este protocolo, este ritual de salir a votar y no perder nuestra posibilidad de ejercer este derecho a elegir por primera vez en la historia". (Algo parecido dijo la presidenta Sheinbaum).

Y para los desmemoriados, quienes no

saben cómo votar, ni por quien, prácticamente les sugirió, aconsejó, recomendó... que llevarán sus "acordeones", el que fuera, el que les hayan dado, incluyendo los que elaboraron y distribuyeron los "cuervos de la nación" y otros personajes del partido oficial, entendieron quienes acudieron a las urnas.

"Yo iré acompañada de mis propias notas, como lo puede hacer cualquier ciudadano o ciudadana antes de entrar a la casilla. Es en ese momento que siempre le he denominado el momento sublime en el que nos encontramos con la boleta y que tenemos la posibilidad de elegir. Es ese momento en donde vamos a reafirmar de nueva cuenta el valor de la ciudadanía mexicana", presumió la señora Taddei.

¿A eso se le llama democracia?

**Dirán lo que quieran las presidentas del INE y del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación, Guadalupe Taddei y Mónica Soto, respectivamente, pero la elección del Poder Judicial celebrada ayer domingo, confirmó, entre otras cosas, que en materia de democracia como los cangrejos**



Foto: Cuartoscuro